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ПЛЕНУМ ОБКОМА КПСС
Ь̂ чера в Доме политического просве

щения состоялся III пленум Томского об
кома КПСС.

С докладом «О  задачах областной 
партийной организации по дальнейшему 
улучшению идейно-нравственного воспи
тания кадров в свете требований XXVI 
съезда КПСС» выступил член ЦК КПСС, 
первый секретарь обкома партии Е. К. 
Лигачев.

В обсуждении доклада приняли учас
тие; первый секретарь Томского горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев, первый секре
тарь Томского райкома КПСС А. П. Габ- 
русенко, председатель облсовпрофа

М„ С. Козырев, оператор по добыче неф
ти НГДУ Стрежевойнефть Ш. Ш. Ас- 
фандняров, секретарь парткома управ
ления Химстрой В.' В. Кирненков, брига
дир манометрового завода Э. Б. Быкова, 
генеральный директор производственного 
объединения «Комсомольское» А. В. Фи
липпов, ректор Томского политехническо
го института И. П. Чучалин, член Коми
тета партийного контроля при ЦК КПСС 
П. Г. Макеева.

По обсужденному вопросу пленум при
нял соответствующее постановление.

Пленум обкома КПСС рассмотрел ор
ганизационные вопросы. В связи с уходом

на пенсию пленум освободил А. Н. Но
воселова от обязанностей редактора газе
ты «Красное знамя». Пленум утвердил 
редактором газеты «Красное знамя» 
Н. Г. Нестеренко и избрал его кандида
том в члены бюро обкома КПСС.

Пленум утвердил заведующим отде
лом легкой и пищевой промышленности 
обкома КПСС В. М. Кетова.

В работе пленума принял участие ин
структор ЦК КПСС Ю. Л. Сокольников.

(Отчет о работе пленума обкома КПСС бу
дет опубликован в ближайшем номере нашей 
газеты).
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•  УБОРОЧНО-ТРАНСНОРТНЫЙ КОМПЛЕКС: 

МОЖНОСТИ И РЕЗЕРВЫ
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По-ударному трудится на уборке хлебов передовой 
комбайнер Томского опытно- производственного хозяй
ства имени Б. И. Сидоренко Виктор Петрович Сапсгин. 
При обязательстве шесть тысяч центнеров он намоло
тил зерна уже свыше четырех тысяч.

НА СНИМКАХ: ко'мбайнер В. П. Сапегмн; идет ,хлеб 
нового урожая.

Фото Н. Митикасова.
Томский район.
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СЕ КОЛХОЗЫ Перво
майского района сла
вятся как семеновод

ческие. Из года в год ве
дется целенаправленная и 
последовательная . рабо
та с семенами. Вот и под 
урожай нынешнего года 
были высеяны семена толь
ко первого и второго клас
сов. И при освоенных се
вооборотах даже в засуш
ливых условиях нынешнего 
лета выращен неплохой 
урожай зерновых.

Мне удалось побывать во 
всех хозяйствах района, 
почти на каждом зерното3' 
ку. Колхоз «Рассвет». Здесь 
сумели не только проду
мать, • но и организовать 
должным образом осенние 
работы. Главная трудность 
уборки — неравномерное 
созревание яровых культур. 
А  знанит, надо вести убор
ку комбинированным спо
собом, то есть раздельную 
косовицу хлебов сочетать с 
прямым комбайнированием. 
Так и поступили в колхозе. 
Убрано уже свыше 50 про
центов зерновых. За
кончены посев и уборка 
озимой ржи, заканчивается 
уборка кукурузы, скирдует
ся солома, поднимается 
зябь.

Высокий трудовой наст
рой своих товарищей под3 
держивают и коллективы 
зерносушильных комплек
сов. Полностью подготовле
ны семена озимой ржи, го
роха. Работа ведется в две 
смены, все сушильные агре
гаты укомплектованы людь
ми, причем многие сушиль
щики работают не первый 
год. Буквально круглосуточ
но находится на сушилках 
агроном-семеновод В. Н. 
Мандрик, Трижды в день 
берет он пробы семян.

— Пока семена идут вто
рым классом, — говорит он.

— Не управиться нам од
ной сушилкой, — включает
ся в разговор сушильщик 
М. С. Ожилис.

А  резервы есть. Бездейст3 
вует в Куяновском отделе
нии вторая сушилка, хотя 
к работе практически гото
ва, нет только машиниста.

И вместе с тем увиденное 
позволяет сделать вывод, 
что в неполную силу рабо
тают еще зерносушильные 
комплексы, кое-где трудят
ся механизаторы в одну 
смену. В том же Круто- 
ложыейском отделении зер- 
ноток буквально завален 
горами зерна, которые с 
каждой минутой растут (от-

П Е Р В О М А Й С К И Й
КОМПЛЕКС
А запусти ее—и будет двой3 
ная выгода: вдвое уско3
рятся темпы обработки 
семян, зерно на этой су
шилке можно будет довести 
до третьего класса, а затем 
очищать на первом агрега
те. Так можно получить 
семена первого класса. Это 
решение подсказал главный 
агроном райеельхозуправле- 
ния М. М. Ивин.

Так же высокоироизводи3 
тельно трудятся уборочно
транспортные комплексы 
колхозов «1 Мая» и «Заря». 
Здесь убрано свыше поло
вины зерновых, уверенно 
ведется подъем зяби, за
сыпка семян. Отлично под3' 
готовились к страде су
шильщики Крутоложнен- 
ского отделения В. О. Лелл 
с сыновьями Анатолием и 
Александром, а также 
С. Н. 1 Христолюбов, В. И. 
Решетников из колхоза 
«Заря».

менно раоотают комоаине3 
ры!). Казалось бы, радо
ваться надо управляющему 
отделением Ф. Н. Кондра
тюку, но озабочен он:

—- Как зерно сохранить?
Имеется в отделении 

второй зернокомплекс. Еще 
два года назад приняли его 
в колхозе. Приняли и за
были.

— Есть у нас и люди, ко3 
торые могут работать на 
агрегате, —• говорит уп
равляющий. — Но надо 
запустить комплекс. Для 
этого нужен инженер.

А колхозные инженеры 
не желают бывать на ком
плексе. Стараются не заме
чать его и председатель 
колхоза Г. Е. Барановский, 
и главный агроном А. Н. 
Алянин, который месяц на
зад заверял автора, этих 
строк, что все агрегаты 
готовы в любое время при
ступить к работе.

Больше месяца назад на
ша газета совместно с рай
онным комитетом народно
го контроля проводили 
рейд проверки готовности 
хозяйств к страде. В кол
хозе «Маяк» было отмече
но, что не готовы склады. 
И что же? Склады до сих 
пор не готовы. Только сей
час спохватились в хозяй
стве, нашли рабочих, нача
ли бетонирование.

А  пока бездействует су
шилка. •

В непривычной для себя 
роли отстающего оказался 
нынче колхоз «Искра». До 
сих пор продолжается сев 
озимой ржи, только недав
но приступили здесь к 
уборке кукурузы.

Разлаженность в работе 
особенно наглядно прояв
ляется на примере комбай
нового отряда. Отменные 
овсы вырастили березовцы. 
Но что творится на поле? 
Лихо проносятся комбайны, 
словно соревнуясь друг с 
другом в скорости, а следом 
стелется по высоко сре
занной стерне зерно.

— Не менее 20 процентов
потерь! с гневом опреде
лил М. М. Ивин.

— Да, привыкли мы к 
урожаям в 8 центнеров, — 
оправдывался главный аг3 
роном колхоза С. С. Сау- 
ляк.

Овсы убираются напря
мую. Зерно сырое, греется 
на току. Склады же не го
товы к приемке семян. Се3 
мена — сорные. Надеются 
в колхозе на помощь сосе
дей, поэтому даже ни одно
го килограмма семян горо
ха не запасли — весь пу-' 
стили на фураж.

Более производительно 
могли бы работать сушиль
ные комплексы в районе.

Но коллективы агрегатов 
не пользуются в хозяйст
вах первостепенным внима
нием, в большинстве своем 
сушильщики работают сами 
по себе. Только в Калмац- 
ком отделении колхоза 
«Рассвет» увидел я обяза
тельства сушильщиков. Не 
организовано соревнование 
Коллективов зерноком-
плексов.

Кое-где в хозяйствах без 
особого интереса относятся 
к отправке семян на ана
лиз в контрольно-семенную 
инспекцию. Начальник
этой службы вынужден 
объезжать хозяйства, брать 
семена для анализа. Но од
ному при всем желании не 
справиться. А  внутрихозяй
ственный контроль явился 
бы важным средством по3 
вышения качества семян. 
Но только в колхозах 
«1 Мая» и «Рассвет» можно 
найти журналы контроля 
за их качеством. В других 
хозяйствах, похоже, наде
ются на мастерство самих 
сушильщиков, но некоторые 
из них всего первый • год 
трудятся на подготовке се
мян, надо помогать нович
кам.

И еще существенная де3 
таль: ‘ район семеноводче
ский, но только в двух хо
зяйствах имеются, агроно- 
мысеменоводы. Даже в са
мом райсельхозуправлении 
нет штатной единицы та
кого специалиста. Област
ному управлению сельского 
хозяйства надо помочь кад
рами агрономов району. Без 
них семеноводство здесь 
будет неизбежно топтаться 
на месте, тогда как оно 
должно развиваться.

Г. ГОРЧАКОВ, 
наш. корр.

Первомайский район.

{ СОВХОЗНЫЕ НОВОСТРОЙКИ
В селе Горелом — цент

ральной усадьбе совхоза 
«Северный» Чаинского рай
она — в последние годы по
явилось много новых про

изводственных здании, жи
лых домов, объектов куль
туры и быта. Введены в 
эксплуатацию , кирпичный 
гараж на 40 . тракторов, ре

монтные мастерские, зерно
сушильный комплекс со 
складами. В стадии пуска 
— двор на 300 голов круп
ного рогатого скота.

Силами совхоза в селе, по
строены двухэтажное зда
ние школы на 150 учащихся,

детский сад на 90 мест. Ук
рашением села стала и до
бротная столовая с велико
лепной отделкой интерьера 
и современным тсхнологй- 
ческиад оборудованием.

Целая улица выросла из 
д ву хк в а рт ирн ых кирпичных 
и брусчатых домов. В шести

таких домах скоро отпразд
нуют новоселье одиннадцать 
совхозных семей. А для го
рожан, приезжающих помо
гать на уборке, построено 
общежитие.

Л. КЛЕПЦОВ, 
наш нешт. корр.

Чаинский район.

В ТЕПЛОЙ, БРАТСКОЙ 
О Б С Т А Н О В К Е

От имени Центрального 
Комитета КПСС 7 сентября 
в Большом Кремлевском 
дворце был дан обед в 
честь Генерального секре
таря ЦК Коммунистиче
ской партии Вьетнама Ле 
Зуана.

Вместе с Ле Зуаяом бы
ли член Политбюро ЦК 
КПВ, заместитель Предсе
дателя Совета Министров

СРВ То Хыу, другие вьет
намские товарищи.

С советской стороны на 
обеде были Л. И. Брежнев, 
М. С. Горбачев, В. В. Гри
шин, А. А. Громыко, Н. А. 
Тихонов, К. У. Черненко, 
П. Н. Демичев, М. С. Соло- 
менцев/ И, В. Капитонов, 
В. И. Долгих, М. В. Зимя- 
нин, первый заместитель

Председателя Совета Мини
стров СССР И. В. Архипов, 
министры СССР, председа
тели государственных ко
митетов СССР, другие офи
циальные лица.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев 
выступил на обеде с речью.

Речь товарища Л. И. БРЕЖНЕВА
Дорогой товарищ Ле Зуз

ан!
Уважаемые товарищи!
Можно сказать, что сего

дня у нас день Вьетнама. С 
утра мы несколько часов 
посвятили переговорам. А 
сейчас беседуем с вьетнам
скими друзьями вновь, уже 
в неофициальной обстанов
ке — за обеденным столом.

Прежде всего хочу выра
зить удовлетворение итога3 
ми переговоров. Они под
твердили, что наши пред
ставления о задачах сего
дняшнего дня, взгляды на 
будущее — не расходятся. 
Они — одинаковы.

Прошедшие переговоры 
не содержат какой-либо 
тайны. Мы занимались 
перспективными вопросами 
советско-вьетнамского со
трудничества. В предстоя
щие годы оно расширится 
по всем линиям. Возрастет 
содействие Советского Сою
за социалистическому стро
ительству во Вьетнаме. Мы 
поможем вьетнамским дру
зьям лучше и полнее ие3 
пользовать собственные бо
гатые ресурсы.

Естественно, что в ны
нешнее беспокойное время 
пришлось уделить должное 
внимание международным 
проблемам.

Переговоры с товарищем 
Ле Зуаном, как и недавние 
крымские встречи, ясно 
свидетельствуют: наше об
щее кредо во внешней по
литике — это мир, мир для 
всех, мир надежный, спра3 
ведливый и нерушимый.

Чтобы прийти к такому 
миру, нужны не столько 
хорошие слова, сколько 
реальные дела, готовность 
на практике считаться с 
правами и интересами дру
гих государств. И, конечно, 
требуется умение терпеливо 
искать решения спорных 
вопросов за столом пере
говоров. -А рассуждать О 
«сдержанности и взаимно
сти» и одновременно про
водить провокационную, 
вызывающую политику, в

том числе в области воору
жений, — это значит пло
дить недоверие, подтачи
вать оановы мира.

Задаваться целью стать 
сильнее всех, претендовать 
на мировое лидерство — 
все это уже бывало в не
давней истории и хороню 
известно, чем такие попьгг» 
ки заканчивались.

Что касается Советского 
Союза, то мы никогда не' 
искали и не ищем военного 
превосходства. Дальше за
боты о надежном огражде
нии безопасности своей 
страны и безопасности сво
их союзников мы не идем 
и идти не намерены. Совет
ский Союз постоянно при3 
зызает отказаться от соз
дания новых, еще более 
грозных видов оружия. Но 
скажу со всей ответствен
ностью: мы не будем без
различны к появлению по
добного оружия в арсена3 
лах США и других участ
ников НАТО. Если это про
изойдет, то Советские Воо
руженные Силы будут рас
полагать надлежащим про3 
тивовесом такому оружию.

XXVI съезд нашей пар
тии выдвинул широкую 
Программу мира для 80-х 
годов. Советские предложе
ния были адресованы всем 
странам, они призваны слу
жить оздоровлению обета3 
новки во всех районах 
земного шара.

В полной мере это отно
сится к Азии. Где-где, а в 
Азии нужда в мире острей
шая. Национальный доход 
на душу населения в зна
чительном числе азиатских 
стран находится на самом 
низком уровне. И там же, 
в Азии, к старым непота3 
шейным конфликтам добав
ляются новые. Недобрые 
ветры проносятся над Юго- 
Восточной Азией. Силы 
империализма и гегемониз
ма боятся спокойной Азии.

Трагично, что рукоаоди- 
теди крупнейшего государ* 
ства Азии — Китая растра
чивают силы страны на 
такое неблагодарное дело, 
как ухудшение междуна

родного климата. Они 
стремятся перессорить ази-. 
атские страны, породить 
враждебность к Советскому 
Союзу, Вьетнаму, к миру 
социализма. Повторяю, тра
гично -— и в  первую оче
редь для самого китайско
го народа.

. Вопреки Пекину многие
азиатские государства вы
ступают за прочные добро
соседские отношения. Не 
идут они и на поводу у 
Вашингтона. Они хотят 
жить независимой жизнью. 
Такая позиция может вы
зывать только уважение. 
Хозяевами Азии могут
быть только сами азиатские 
народы, желающие мира и 
свободы. Они вправе отверг
нуть любое вмешательство 
извне в их дела, . в сферу
их йсизненных интересов.

Мы приветствуем рост 
международного влияния 
Индии, стран Индокитая, 
других азиатских госу
дарств, их деятельное уча
стие в мировой политике. 
Мы приветствуем стремле
ние Вьетнама совместно с 
Лаосом и Кампучией до
биться превращения всей 
Юго-Восточной Азии в зо
ну мира и стабильности.

В международной поли
тике, как и в других де
лах, коммунисты занимают 
классовые позиции. Они 
выражают интересы трудя
щихся, интересы народов. 
Именно поэтому они твердо 
стоят за разрядку, за разо
ружение и мирное сотруд
ничество между всеми госу
дарствами.

Предлагаю тост:
За нашего дорогого гостя, 

выдающегося руководителя 
вьетнамских коммунистов, 
интернационалиста - ленин
ца товарища Ле Зуана;

За братский вьетнамский 
народ; его благородство и 
самоотверженность найдут, 
непременно найдут, призна
ние во всем мире;

За крепкую советско-вьет
намскую дружбу;

За мир на Земле!
* « *

С ответной речью выс
тупил тс®. Ле Зуан.

Речь товарища Л е ЗУА Н А
Уважаемый товарищ Лео

нид Ильич Брежнев!
Дорогие товарищи!
Коммунистическая партия 

. Вьетнама и Социалистиче
ская Республика Вьетнам 
последовательно выступают 
за укрепление братской 
дружбы и всестороннего 
сотрудничества с СССР на 
основе марксизма-лениниз
ма и социалистического ин
тернационализма. Сплочен
ность с Советским Союзом 
является для вьетнамского 
народа фактором перво
очередной важности, надеж
ной гарантией дела защи
ты и строительства родины.

Наша дружба и сотруд
ничество выдержали испы
тание временем, нашли от
ражение во многих конк
ретных делах.

За истекшие годы, осо
бенно после подписания 
вьетнамо-советского Догово
ра о дружбе и сотрудни
честве, отношения братской 
сплоченности между наши
ми партиями и государст
вами стали еще крепче, 
связи между Вьетнамом и 
Советским Союзом во всех 
областях поднялись на но
вую ступень. Замечательные- 
итоги состоявшегося между 
нами обмена мнениями, не
сомненно, откроют новые 
большие возможности для 
всестороннего сотрудниче
ства между СРВ и СССР, 
явятся могучим стимулом, 
для всей , нашей партии, 
для всего нашего народа в 
борьбе за достойную встре
чу V съезда КПВ, за успеш
ное претворение в жизнь 
важных решений, которые 
будут приняты на съезде.

Позвольте мне от имени 
Коммунистической партии, 
правительства и народа 
Вьетнама еще раз выразить 
искреннюю и глубокую 
признательность славной 
Коммунистической партии 
Советского Союза, великому 
советскому народу, лично 
Вам, уважаемый товарищ 
Леонид Ильич Брежнев, за 
огромную помощь и неиз
менные благородные чувст
ва по отношению к Вьетна
му.

В современной бурной и: 
сложной международной си
туации, как никогда ранее, 
настоятельными становятся 
единство и координация

действий между коммуни
стическими партиями и го
сударствами социалистиче
ского содружества в инте
ресах мира и социализма. 
Этому требованию полно
стью отвечают и наши се
годняшние переговоры.

Какие бы безрассудные 
действия ни предпринимал 
империализм во главе с 
империалистами США, всту
пившими в сговор с реак
ционной кликой в правя
щих кругах Пекина, они не 
в силах изменить сущест
вующего положения. Непре
ложной исторической зако
номерностью остается то, 
что три революционных по- 
тока современности после
довательно продолжают 
свое поступательное движе
ние вперед, одерживая все 
новые и новые победы, а 
тенденция к миру и раз
рядке является необрати
мой.

Исключительно важным 
вкладом в развитие этой 
тенденции являются Про
грамма мира для 80-х го
дов, изложенная товари
щем Л. И. Брежневым на 
XXVI съезде КПСС, а так
же Обращение - Верховного 
Совета СССР, которые поль
зуются горячим одобрением 
и поддержкой широкой ми
ровой общественности.

Вместе с- Лаосской Народ
но-Демократической Респуб
ликой и Народной Респуб
ликой Кампучией Социали
стическая Республика Вьет
нам ведет последрватель- 
ную борьбу за прочный и 
справедливый мир в Азии, 
прежде всего за мир и ста
бильность в Юго-Восточной 
Азии. Во имя этого наш 
народ стремится к разви
тию отношений дружбы и 
сотрудничества с великим 
индийским народом, с на
родами других стран ази
атского континента.

СРВ готова нормализовать 
отношения с КНР на осно
ве принципов мирного со
существования, взаимного 
уважения независимости, 
суверенитета, террито
риальной целостности двух 
стран, решения всех спор
ных вопросов путем пере
говоров. Но в настоящее 
время обстановка продол
жает развиваться в -небла
гоприятном направлении, и

ответственность за это пол
ностью ложится на китай
скую сторону.

Проблемы Юго-Восточной 
Азии должны решаться на
родами стран этого региона. 
Они могут быть решены 
путем прямого диалога 
между двумя группами го
сударств Индокитая и АСЕ
АН — без вмешательства 
извне, при решительном 
противодействии коварным 
замыслам Вашингтона и 
Пекина, направленным на 
нагнетание напряженности 
и усиление конфронтации 
между странами региона.

Дорогие товарищи!
Весь ход новейшей исто

рии от Октябрьской рево
люции до наших дней, как 
и все последующее разви
тие человечества, были и 
будут неразрывно связаны 
с ростом могущества Совет
ского Союза, прочного оп
лота мира, надежной опо
ры мировой революции.

Сознавая это, мы желаем 
советскому народу успешно 
осуществить грандиозные 
задачи, поставленные XXVI 
съездом КПСС, добиться но
вых, еще больших побед в 
деле построения коммуниз
ма в СССР, в борьбе за 
мир во всем мире, за свобо
ду и прогресс народов.

Предлагаю поднять тост:
За неуклонное развитие 

и укрепление великой 
дружбы и всестороннего 
сотрудничества между на
шими партиями и народа
ми!

За здоровье товарища Ле
онида Ильича Брежнева, 
выдающегося руководителя 
КПСС и Советского госу
дарства, выдающегося дея
теля международного ком
мунистического и рабочего 
движения, большого друга 
вьетнамского народа!

За здоровье советских 
партийных и государствен
ных руководителей!

За здоровье всех присут
ствующих товарищей!

* * *
Речи товарищей Л. И. 

Брежнева и Ле Зуана. были 
выслушаны с большим вни
манием и неоднократно 
прерывались продолжитель
ными аплодисментами.

Обед прошел в теплой, 
братской обстановке.

' (ТАСС).

f
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Н А  Г А З Е Т Н Ы Е  Т Е М Ы

Ий ФЕРМА 
С Т Р А Д А -  
КРУ ГЛЫ И ГОД
У тружеников села — 

страдные дни. Побольше за
пасти кормов на зиму, по
скорее и бережнее убрать 
с полей хлеб, овощи — 
этим живут сотни, тысячи 
людей. И не только земле
дельцы, но и все, кто при
шел в эту пору к ним на 
помощь.

Ну, а как действительно 
дела на фермах? Ведь там 
страда не прерывается, она 
— круглый год. И сейчас 
у животноводов очень от
ветственная пора: завер
шается пастбищный период. 
Вудут ли выполнены обяза
тельства, принятые на лето? 
Подготовлены ли фермы к 
зиме? '

Эти вопросы сейчас акту
альны, в том числе и для 
районных газет.

В августе совхоз «Чулым
ский» Тегульдетского рай
она досрочно выполнил го
довой план продажи моло
ка государству. И районная 
газета не просто сообщила 
об этом достижении —отве
ла целую полосу. С под
робным рассказом о своем 
опыте, о том, как пришла 
удача, в газете выступили 
директор совхоза К. Тафти- 
лов, заведующая Белояр
ской фермой Э. Брикманс, 
доярка Е. Данилова, телят
ница А. Никитина. Таким 
образом, читатели получили 
передовой опыт, так ска
зать, сразу и из первых рук.

Бакчарская газета «Ле
нинское знамя» тоже не
редко отводит целые стра
ницы или большие подбор
ки коллективным рассказам 
об отдельных хозяйствах. 
Только в августе были три 
крупные публикации: «Вес
ти из совхоза «Прогресс», 
«Вести из совхоза «Сибирь» 
и «Вести из совхоза «Заве
ты Ильича».

Такое сконцентрированное 
внимание редакции на од
ном совхозе позволяет глуб
же оценить перемены, прог.

. исходящие в сельскохозяй
ственном производстве.
Правда, само название этих 
полос — «Вести...»—как бы 
заранее предопределяет ску

пость, событийность мате
риалов. Редакция словно бы 
и не ставит целью анализ 
происходящего. Сообщили 
о том, сообщили об этом, 
сумма материалов набрана— 
и ладно. К сожалению, так 
оно и происходит порой. 
Чувствуется, что эти поло
сы недостаточно продума
ны.

Более интересной пред
ставляется страница, по
священная 4 августа совхо
зу «Прогресс». Рассказыва
ется в основном о делах 
животноводов. Привлекает 
внимание критическое выс
тупление пастуха Д. Ма- 
личева о том, почему те
ряется «большое молоко». 
Актуальна и корреспонден
ция об организации зелено
го конвейера.

По-своему интересны ма
териалы, посвященные и 
совхозу «Сибирь» (20 авгус
та). Здесь внимание уже 
почти полностью переклю
чено на уборочные дела, на 
комбайнеров и сушильщи
ков. Ферма оттеснена на 
задний план, хотя в этой 
полосе все-таки есть одна 
корреспонденция— «О плю
сах и минусах» в животно
водстве.

А  вот в следующей те
матической полосе (27 ав
густа), посвященной совхо
зу «Заветы Ильича», о де
лах на ферме уже ни 

■ строчки. Как будто в сов
хозе никаких ферм и нет.

Да, конечно, идет жатва. 
И ей отдается предпочте
ние. Но правомерно ли и в 
эту пору забывать о фер
ме? От такого умолчания 
сам рассказ о совхозе полу
чился неполным, однобо
ким. Жаль. Ведь само 
стремление бакчарских га
зетчиков к созданию пор
третов целых коллективов 
похвально, заслуживает 
внимания.

Перелистывая районные 
газеты, находишь в них 
много, общего. ..Все. они пе
репечатали из «Красного 
знамени» статью о «зеленой 
аптеке» для ферм, все от
кликнулись на «день жи
вотноводства»... Но многие 
дальше этого не пошли.

Как говорится, поставили
«галочку» и успокоились.

Попытки и во время стра
ды вдумчиво оценить де
ла животноводов все же 
есть. Например, кожевни- 
ковская газета «Знамя тру
да» не ограничилась сооб
щением о «дне животново
да». Она отвела этой теме 
целую полосу, где были со
общены итоги эа очередной 
месяц, помещена зарисовка 
о доярке. Интересна в этой 
полосе и статья «Нерешен
ные проблемы» — о том, 
как на Базойской и Бату- 
ринской фермах совхоза 
«Авангард» внедряется но
вая технология. Своевре
менна сама постановка та
кого вопроса: фермы гото
вятся к зиме, и то, что 
упустишь в период ремонта, 
в зимних условиях уже 
сложно исправлять, доде
лывать. Но, к сожалению, 
этот аналитический подход 
к происходящим на фер
мах перестройкам не полу
чает на страницах газеты 
дальнейшего развития. И 
деловая публикация вос
принимается как случайная.

Пожалуй, ни один номер 
шегарской газеты «Путь к 
коммунизму» не выходит 
без рубрики «Сегодня на 
фермах». Под ней, как пра
вило, публикуются сводки 
надоев молока. А что еще 
есть в газете о делах жи
вотноводов? Ни корреспон
денций, ни зарисовок, ни 
репортажей... Хотя...' да, 13 
августа опубликован «Днев
ник социалистического со
ревнования», причем преи
мущественно о животновод
стве—итоги, сводки. Дваж
ды за месяц газета обра
щалась к строительству 
кормоцеха в совхозе «Рос
сия». Еще раньше зоотех
ник Баткатского свино
комплекса колхоза имени 
50-летия Великого Октября 
сетовал на плохую работу 
сантехников...

Короче говоря, слова 
«ферма», «надои» в газете 
мелькают. Но это все как 
бы походя, меж уборочных 
дел... Нет в выступлениях 
систематичности, наступа- 
тельности, яркости.

Как-то уж так повелось 
во многих редакциях, что 
журналисты свои команди
ровки к животноводам от
кладывают на зиму. Тогда 
начинаются и взаимопро
верки ферм, и изучение 
опыта передовиков, и пуб
ликации очерков о доярках 
и телятницах. Это неверно. 
Ведь почти каждая газета 
после XXVI съезда партии 
.сделала рубрикой, эти точ
ные слова: «Животноводство 
— ударный фронт». Пра
вильно. И нельзя забывать, 
что на этом фронте за
тиший и отступлений быть 
не должно.

А. СОЛОВЬЕВ.

ПРЕСТИЖ СЕЛЬСКИХ ПРОФЕССИЙ

.. И ПОЛНАЯ МЕХАНИЗАЦИЯ
в ЗЫРЯНСКОМ
РАЙОНЕ
ВСЕ БОЛЬШЕ
ДЕВУШЕК
СТАНОВЯТСЯ
ДОЯРКАМИ

Труд доярок сегодня, с 
одной стороны, почетен, с
другой—все же пока мало 
привлекателен. Почему воз
никает такой парадокс? 
Попробуем разобраться на 
примере типичного для об
ласти Зырянского района.

Уже никого не удивляет 
существование «полок жи
вотноводов» в магазинах, 
то есть продажа дояркам 
хлеба вне очереди, по та
лонам — дефицитных това
ров. У животноводов воз
росла заработная плата, 
улучшились условия труда 
и быта, нет практически 
проблем с квартирами, яс
лями и детсадами в селах. 
Поэтому сейчас больше, чем 
когда-либо, девушек остает
ся после окончания школы 
в деревне. Часть из них, 
как правило, идет на фер
мы.

Проведем небольшое со
циологическое исследова
ние, чтобы выяснить поло
жение с молодыми кадрами 
животноводов в районе. 
Точкой отсчета возьмем 
комсомольские организации: 
ведь среди сельской моло
дежи в основном все ком
сомольцы. На 1 января 
1981 года всего в рядах 

I комсомола в районе насчи
тывалось 1.709 человек, в 
том числе 880—девушек, то 
есть примерно 52 процента. 
Если сравнить с результа
тами последних лет, то 
можно отметить следую
щее: соотношение юношей
и девушек в комсомольских 
организациях все более вы

равнивается. А это значит, 
что стабилизируется и об
щее количество встающей* 
ся на селе молодежи. В 
животноводстве заняты
315 девушек комсомольско
го возраста. Поэтому-то с 
кадрами доярок сейчас 
легче. Хотя этого нельзя 
сказать,- например, о Ми- 
шутинской ферме (колхоз 
им. Фрунзе), где, по словам 
второго секретаря райкома 
ВЛКСМ Ю. В, Стрелкова, 
в доярки молодежь идет 
неохотно. Но в целом по 
району в последнее время 
усилился приток девушек 
на фермы.

С чем это связано? Преж
де всего с тем, что значи
тельно возрос уровень ме
ханизации на фермах и 
комплексах. Вот данные на 
1 января 1980 года: пода
ча воды, очистка поме
щений, доение коров меха
низированы на 100 процен
тов.. А  комплексная меха* 
низация проведена лишь 
на 38 процентов: еще очень 
много ручного труда на 
раздаче кормов.

В районе всего шесть 
комсомольско - молодеж
ных звеньев. Возьмем три 
из них: это Богословская 
ферма колхоза им. XXII 1 
съезда КПСС (звеньевая 
Матрена Попова), Туендат- 
ский комплекс по выращи
ванию нетелей (звено воз
главляет В. С. Илюшина) и 
Берлинский комплекс (во . 
главе звена—Елена Борисо
ва). На всех трех фермах 
механизированы навозо- 
удаление, доение, поение. 
Только на Берлинском 
комплексе установлен кор
мораздатчик. Правда, ком
плекс еще строится, сдан 
в эксплуатацию лишь один 
коровник, но и в нем нет 
пока цеха производства мо
лока, поэтому коров доят 
в необорудованном для это

го цехе сухостоя. Не уста
новлен и молокопровод, 
доярки сами носят бачки с 
молоком к общей емкости. 
Везде на летних дойках 
концентраты раздают вруч
ную. Настилы есть, но ко
роткие, мало спасают от 
грязи. Отсюда и некоторое 
недовольство доярок соз
данными для них условия* 
ми работы.

Животноводы предъявля
ют претензии и к обслужи
ванию их. Берлинские до5 
ярки жалуются:

— Стиральных машин, 
ситца к нам уже давно не 
завозят,, хотя часто даем 
заказы в райпо.

Как так? В другие хозяй
ства все это нечасто, но до
ставляется, а для берлин
ских животноводов—нет. На
чальник районного управ
ления сельского хозяйства 
В. П. Николаев и главный 
зоотехник М. М. Ломов ут
верждают, что . причина 
этого в недостаточном ко
личестве транспорта, авто
лавок (в районе их всего 
три, да и то одна долгое 
время на ремонте). Все это 
так, но основная причина 
все же в формальном конт
роле за распределением то
варов со стороны Зырян
ского райпо.

Неплохо организована 
продажа с «полки живот
новодов» в Туендатском 
отделении колхоза «Рос
сия». Здесь с доставкой то
варов и продуктов получ
ше. А вот в Богословке 
есть претензии к продавцу 
Г. В. Шершневой. Мало то
го, что йостоянно хлеб в 
магазин не вовремя приво
зят. Она не признает уста
новленного для животного* 
дов порядка — продажи 
хлеба вне о ч е р е д и .  
Г. Шершнева заявляет: 
«Постоите, ничего с вами 
не случится». Дойка в ре

зультате на полчаса, а то 
и на час задерживается. 
Председатель колхоза А. А. 
Еловых на это ответил:

— На одном из ближай
ших заседаний исполкома 
сельсовета попросим заслу
шать отчет Г. В. Шершне
вой.

Но доярки не только жа
луются. Тепло отзываются 
они об агитбригаде Зырян
ского Дома культуры, кото
рая строго по графику при
езжает к ним на фермы и 
летние дойки с концерта
ми. Выступления обычно 
небольшие, но задают бое
вой настрой в работе.

— Надо отметить, —г ска- 
. зал второй секретарь рай*
кома комсомола Ю. В. 
Стрелков, — что уровень 
надоев всех комсомольско- 
молодежных звеньев в по
следнее время несколько 
выше, чем в среднем по 
району.

Вот результат двух со
ревнующихся между собой 
Комсомольске * молодеж
ных звеньев — туендатско- 
го и богословского: лидиру
ют богословские животново
ды, надоившие за полупг 
дие 1.640 килограммов мо
лока на корову, у туендат- 
ского звена — 1.523. С на
чала года лидерами район
ного соревнования стали 
две молодые доярки из 
Богословки: Екатерина Чер
нова, надоившая за семь 
месяцев 2.239 килограммов 
молока на корову, за июль 
— 310, и Матрена Попова— 
соответственно 2.138 и 441. 
Высоких надоев за этот же 
период добилась и Галина 
Гуляева. Ее результаты — 
2.044 и 385. В среднем по 
звену с начала года надой 
на корову составил более 
двух тысяч килограммов 
молока.

В звене Туендатского 
комплекса первое место за

нимает Лидия Грахова, на* 
доившая за семимесячный 
период 2.059, за июль—461 
килограмм молока. Комсо
мольско-молодежное звено 
зга Берлинки по сравнению 
с прошлым годом повысило 
свои результаты с начала 
года на 210, за июль — на 
93 килограмма молока от 
коровы.

— Такой скачок, — пояс
нил главный зоотехник кол* 
хоза им. Жданова В. Б. 
Кремнев, — связан в пер
вую очередь с тем, что в 
предыдущий год было труд
но с кадрами доярок, они 
часто менялись, а в этом 
году на ферму пришло мно
го молодежи. Двадцатого 
августа было создано ком
сомольско-молодежное зве
но во главе с Еленой Бори
совой.

Девушкам нравится их 
профессия, устраивают ор* 
ганизация труда, бытовые 
условия. Правда, не всегда 
правление колхоза прислу
шивается к их мнению, 
бывают и задержки с вы-' 
делением техники, чтобы 
привезти дрова. Девчата в 
звене живут дружно, так 
лучше спорится работа, и, 
если кому-то из них что-то 
неясно или требуется по
мощь, всегда найдется тот, 
кто объяснит, поможет. На
пример, групкомсоргу Лю
бови Белых досталась запу
щенная группа, плановое 
задание давали ей немно
го ниже, чем другим. Сей* 
час уже группа раздоена. С 
начала года Люба выпол
нила план на 128 процен
тов. Недавно она поступила 
на заочное отделение в 
Томский совхоз-техйикум— 
будет зоотехником. Вален
тина Кузнецова в этом го
ду заняла первое место на 
районном конкурсе моло* 
дых доярок и третье — на 
областном. И хотя берлин
ские животноводы пока на 
■восьмом месте в районном 
соревновании, есть надежда, 
что скоро поднимутся на 
более высокую ступень.

А  пока в целом по райо
ну дело за полной механи* 
зацией ферм. Это главная 
задача.

Н. МЕРЗЛЯКОВА.

Семинар в Молчанове
На семинаре секретарей 

партийных организаций, 
состоявшемся в Молчанов- 
ском районе, обсуждался 
вопрос об активизации 
центров общественно-поли
тической работы на пред
приятиях и в организациях. 
Было отмечено, что активно 
действуют центры совхозов, 
перенесшие в период летне
осеннего комплекса сель
хозработ основнше меро
приятия на полевые станы и, 
летние дойки. В то же вре
мя рейд, проведенный от
делом пропаганды и агита
ции райкома КПСС, пока
зал, что за последнее время 
несколько ослабили свою

У Д А Р Н И Ц А
Нина Прокопьевна Зайцева — маши

нист башенного крана. За десять лет 
работы в управлении механизации 
треста Томсксельстрой она достигла 
высоких результатов, стала передови
ком. Постоянно повышая производи
тельность труда, она ищет и находит 
новые резервы улучшения производст
венного процесса.

Кран Н. П. Зайцевой «прописан» в 
железнодорожном тупике г. Асина, где 
она выполняет погрузочно-разгрузоч
ные работы. 120—130 процентов в ме
сяц — обычный показатель для кра
новщицы. В своей работе она успешно 
применяет наиболее рациональные при
емы, приспособления. Все проблемы, 
как правило, решает с вечера. Это по
могает ей наиболее полно использовать 
рабочее время. Стараясь беречь каж
дую минуту, Нина Прокопьевна само
стоятельно выполняет мелкий ремонт и 
регулировку крана. Для этого в ка
бине припасены необходимые инст
рументы.

Известно, что износ деталей являет

ся основной причиной плохой работы 
машин и механизмов. Зайцева старает
ся делать все, чтобы интенсивность из
носа была наименьшей. Это достигает
ся прежде всего с о б л ю д е н и е м  
оптимальных режимов работы и осо
бенно технического обслуживания кра
на.

Многие механизаторы знакомятся с 
опытом работы Н. П. Зайцевой, она 
щедро делится с ними своими знания
ми и умением. Ударник десятой пяти
летки Н. П. Зайцева неоднократно на
граждена почетными дипломами Мин- 
сельстроя РСФСР, почетными грамо
тами треста и управления механиза
ции. По итогам Всесоюзного социали
стического соревнования за 1980 год 
Н. П. Зайцева награждена почетной 
грамотой коллегии Минсельстроя 
РСФСР. Творческий поиск новых ре
зервов в труде — залог успешной ра
боты Зайцевой и в нынешней пятилет
ке.

А. ЗНОСКО.

КУЛЬТУРА 
НАШЕГО ГОРОДА К а к и е  мы в доме?

В конце каждой недели 
моя соседка, живутцая эта
жом выше, демонстрирует 
свою «чистоплотность»: с
балкона второго этажа перед 
моим окном вывешивается 
ковер, несколько раз встря* 
хивается и, оставляя за со
бой облако пыли, возвра
щается к себе в комнату 
чистым. Я же после этой 
процедуры тороплюсь выти
рать осевшую на стекла и 
подоконник моего окна 
грязь.

Не однажды пыталась 
сказать молодой хозяйке: 
«Хлопать вещи с балконов 
не положено». Да только 
слов моих . не желает слу
шать, будто бы не ей адре
сованы. «Санитарные» меро
приятия продолжаются. По
ложила я ей в почтовый 
ящик записку с просьбой. 
Записка вернулась в мой 
ящик, а вещи 'соседка про
должает вытрясать с балко
на. И мотив обезоруживаю
щий: ведь хлопают все, по
чему же одним можно, а 
другим нельзя?

Становится непонятным,

когда, с каких пор, каким 
указом разрешено счищать 
грязь с ковровых изделий 
на головы людям. Само 
собой разумеется, что высо
кокультурный человек ни
когда не. позволит подобно
го. Ну, а если недостает 
культуры, как быть тогда? 
Неужели по каждому факту 
бескультурья штрафовать? 
Неужели только эта мера 
радикальна?

Передо мной—номер газеты 
«Красное знамя» за 24 авгу
ста 1975 года. В нем тема* 
тическая страница: «Актив
завода, .улицы, дома». Речь 
шла об опыте работы пар
тийной организации ГПЗ-5 
по месту жительства. Выби
раю нужные для себя стро
ки: «Сейчас в каждом доме 
выявляется актив с целью 
создания неуставных пар
тийных групп по месту жк-. 
тельства. Эта работа, как 
сообщили в Советском рай
коме партии, будет завер
шена в сентябре». А заре
комендовали себя партгруп
пы как раз боевитостью в 
борьбе за хороший быт.

Неплохо было бы подоб
ный опыт распространить 
на все жилые микрорайоны. 
А  то ведь что получается. 
Жить в благоустроенных 
домах хотят все. Следить 
же за порядком в нем мно
гие считают необязатель
ным. Нужны факты? Пожа
луйста! Недавно в нашем 
жилмассиве проведено не
сколько собраний для выбо* 
ров старших по домам. И 
все они прошли впустую. 
Никто не изъявил желания 
вести эту работу. Ну, а ес
ли нет старшего по дому — 
значит, и полно беспоряд
ков: непобеленные гаражи, 
нагромождения для сушки 
белья на балконах, громкая 
музыка из стереоусилите
лей, стоянки автомобилей в 
недозволенных местах, езда 
на велосипедах по пешеход
ным дорожкам, тряска ков
ровых изделий с балконов... 
Словом, отсутствие элемен
тарной культуры.

В соцобязательства тру
дящихся входят важные 
пункты по повышению про
изводительности труда, де

ловой квалификации, по 
участию в общественных 
мероприятиях города. По
чему бы не включить туда 
мероприятия, ' отражающие 
поведение людей в быту, от
ношение к жилому фонду, 
выполнение общественных 
обязанностей по дому (дом
ком подъезда, старший по 
дому, дежурный по подъез
ду). И чтобы справку о вы
полнении названных обяза* 
тельств подписывал домоуп
равляющий. Ведь не секрет: 
иногда контактный коллега 
на работе, придя домой, 
превращается в агрессивно 
настроенного потребителя, 
без конца требующего что- 
либо с домоуправления, но 
— избави бог! — боящегося 
починить им же сломанную 
входную дверь в подъезде.

Может быть, тогда больше 
будет порядка в наших жи-' 
лых микрорайонах?

А  пока... моя соседка про
должает счищать грязь со 
своих ковровых изделий, 
отправляя ее на стекла и 
подоконник моего окна.

Т. ГРЕХОВА, 
учительница.

деятельность центры обще
ственно-политической рабо
ты в Молчанове. На семи
наре, где с анализом поло
жения дел выступила заве
дующая отделом пропа
ганды и агитации райкома 
КПСС 3. Л. Рубинштейн, 
намечены меры по оживле
нию работы центров.

Участники семинара об
судили также сообщение 
заведующей кабинетом по
литического просвещения 
райкома КПСС Н. В. Гар- 
миш о ходе комплектова
ния сети партийной, эконо
мической и комсомольской 
учебы.

3. ЯКОВЛЕВА.

дК И С Л О Р О  
П Р О Т И В  
Б О Л Е З Н И

К методам борьбы со мно
гими. заболеваниями, опре
деляющим облик современ
ной, медицины, относится 
гипербарическая оксигена
ция — лечение кислородом 
под давлением. За послед
ние годы в клиниках и ла
бораториях разных стран 
накоплен большой опыт, по
казавший перспективность 
этого направления в разных 
областях медицины. Столь 
высокая эффективность но
вого метода объясняется 

. воа^гожностью быстро лик
видировать в тканях орга
низма кислородную недо
статочность, являющуюся 
причиной практически всех 
заболеваний.

В Москве состоялся 
VII Международный кон
гресс по гипербарической 
медицине. В зале кон
грессов гостиницы «Кос
мос» собрались ученые, 
врачи, специалисты из 24 
стран. Форум открыл один 
из основателей гипербари
ческой медицины академик 
Б. Петровский. Во вступи
тельном слове президент 
конгресса член-корреопон- 
дент Академии наук СССР 
Е. Ефуни отметил большое 
значение нового направле
ния клинической медицины 
и вклад в его развитие со
ветских ученых и инжене
ров.

Большинство докладов, 
представленных для обсуж
дения, посвящено клиниче
ским аспектам применения 
гипербарической оксигена
ции. Одно из тематических 
направлений связано с обес
печением комфортных ус
ловий для специалистов, 
работающих в глубинах 
океана.

Современный центр гипер
барической оксигенации — 
это инженерное сооружение 
со сложными системами 
жизнеобеспечения, связи, 
контролирующей и регист
рирующей аппаратуры. По
этому на специальном за
седании речь шла о раз
витии технических возмож
ностей этой быстро 'прог
рессирующей отрасли ме
дицины,

(ТАСС).

РАССКАЗЫ 

О КОММУНИСТАХ ЧЕЛОВЕК Д Е Л А

Т р и д ц а т ь  пять лет 
прошло с того сентяб
ря, когда Иван Не- 

знанов приехал в Томск. 
Было ему всего 16 лет, но 
имел он профессию элек
тромонтера с трехлетним 
стажем.

На заводе резиновой обу
ви начал работать тоже 
электриком. Стал учиться в 
коммунально - строительном 
техникуме на электромеха
ническом отделении. Про* 
учился два года и был наз
начен бригадиром электри
ков.

Но подошло время слу
жить. Иван надел фор
му моряка-подводника с 
надписью на бескозырке: 
«Тихоокеанский флот». Го
ды службы моряк опять 
сумел совместить с учебой 
— окончил среднюю шко
лу.

И снова завод. Работа по 
душе, связанная с энерге
тикой. За 9 лет он прошел 
путь от электрика до глав
ного энергетика завода. На
копил огромный опыт рабо
ты с людьми, до тонкостей 
овладел профессией. За 
эти годы Иван Степанович 
закончил вечернее отделе
ние политехнического ин
ститута.

Велико было стремление 
этого человека учиться. 
Оно воздействует и на его 
подчиненных. Многие элек-' 
тромонтеры вечерами идут 
в училище, техникум. И ес
ли 10— 15 лет назад вы
сокие разряды были ред
костью, то у большинства 
нынешних электриков — 
5—6-й разряды. Учатся ра
бочие, руководители. На
чальник цеха воздухо-водо- 
снабжения В. В. Юдин за
канчивает--техникум, а его 
коллега начальник цеха па- 
ро-, теплоснабжения Н. С. 
Булычев — институт. В 
разное время без отрыва 
от производства учились в 
высших и средних учебных 
заведениях A. А. Миносов, 
Г. Е. Кожемяков, К. В. Куд
ряшов и другие энергети
ки, руководители завод
ских подразделений. И. С. 
Незнанову нравится рабо
тать с людьми «доморо
щенными».

Люди растут, завод стро
ится, реконструируется. На 
долю энергетиков прихо
дится большая часть работ. 
Под руководством главного 
энергетика реконструиро* 
ваны все котельные, ком
прессорные, вся' система 
электроснабжения. Боль- 

' ших трудов стоил перевод 
старой промышленной пло
щадки на питание в 380 
вольт. Но зато это эконо* 
мит около миллиона кило
ватт-часов в год. На новой 
промышленной площадке 
не было предусмотрено ко
тельной, компрессорной, все 
создали своими силами. На 
какое-то время энергетики 
переквалифицировались в 
строителей, возвели поме* 
щение и установили сов
ременное энергооборудова
ние. И если на заводе вооб
ще техническое переосна* 
щение идет медленно, то 
энергетическое хозяйство 
имеет самое современное 
оборудование. Работать как- 
нибудь, по старинке, Иван

Степанович не умеет. Это 
подтверждает и главный 
инженер завода Е. Б. Фор- 
тес:

— Иван Степанович — 
технически грамотный спе
циалист. Он создал и спло4 
тил очень крепкий коллек
тив. И стиль руководства, и 
взаимоотношения с людьми, 
непререкаемый автори
тет, честность и принципи
альность позволяют ему ве* 
сти дело так, что служба 
работает „, ,без сбоев и ава
рий. В прошлом году благо
даря ему была сделана 
очень большая работа по 
прокладке кабелей высоко
вольтной электропередачи от 
ТЭЦ до завода.

Большое внимание в сво4 
ей деятельности коммунист 
Незнанов уделяет хозяй
скому расходованию элек
троэнергии. Не было еще 
случая перерасхода энерго
ресурсов. В этом году смон
тирована автоматическая си
стема по учету электро
энергии, потребляемой
каждым цехом. Система 
улучшит контроль за дея* 
тельностью каждого под
разделения, повысит спрос 
с руководителей.

Оперативность, аккурат
ность в работе, четкое вы
полнение распоряжений — 
вот что отличает руководи4 
телей и простых электри
ков, сантехников, кочегаров 
из службы главного энерге
тика. Личный пример глав
ного энергетика здесь ит5 
рает большую роль.

Безупречная репутация в 
коллективе позволяет ему, 
как члену парткома, воз
главлять комиссию по кон
тролю за хозяйственной 
деятельностью администра
ции. Есть у него и другое 
партийное поручение — 
уже 20 лет Иван Степане4 
вич пропагандист.

Работа И. С. Незнанова 
на заводе отмечена двумя 
медалями и орденом Тру
дового Красного Знамени.

1

h

На сенокосе подружились молодой 
механизатор совхоза «Стрежевской» 
Николай Гаврилов (на снимке справа) 
и студент Ленинградского механиче
ского института Александр Диплома
тов. Оба они обслуживают косилку-

измельчитель при подготовке сырья 
для производства витаминных кормов. 
Молодые косари добиваются высокой 
производительности агрегата.

Фото С. Лапина.
в. Стрежевов,

4
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Подарок от Георгия Димитрова
Осенью 1947 года ив Бол3 

гарии в Москву пришла 
срочная телеграмма. Убеди
тельно просили доктора ме
дицины профессора Ивана 
Александровича Валедин- 
скогго приехать в Софию и 
оказать помощь .тяжело за
болевшему Георгию Димит
рову, вождю болгарского на
рода.

Профессор Валединекий 
хорошо знал больного, он 
был его пациентом еще в те 
годы, когда жил в Москве 
и лечился в Кремлевской 
•больнице, где Иван Алек
сандрович был консультан
том. Знакомство их продол
жалось годы. Больной ува
жал этого врача, безгранич
но верил ему и теперь, 
когда старая болезнь снова 
атаковала, обратился к Ва3 
лединскому.

Иван Александрович от
правился в Софию. Состоя

ние Георгия Димитрова бы
ло тяжелым, революционная 
деятельность, тюрьмы и 
пытки подорвали здоровье 

i этого человека.
Вернулся в Москву про3 

фессор Валединекий только 
после того, когда Димитров 
окончательно поправился. 
Благодарный пациент упро
сил врача увезти в ..Москву 
его подарок.

Профессору есце не раз 
приходилось приезжать в 
Софию для оказания меди
цинской помощи вождю 
Болгарии. Однажды у Ива
на Александровича про изо; 
шла встреча с известным 
болгарским артистом. Она 
напомнила ему молодость, 
сибирский город Томск, в 
котором он получил диплом 
врача, защитил диссерта
цию, стал профессором.

Артист был одним из са
мых выдающихся театраль

ных деятелей Болгарии — 
Николай Осипович Масса
литинов.

В начале X X  века буду
щий профессор Валедин- 
ский и будущий артист 
Массалитинов учились в 
Томске. Валединекий — в 
университете, Массалитинов 
— в технологическом инсти
туте. И оба были исключе3 
ны из этих учебных заведе
ний за активное участие в 
революционных выступле
ниях студентов против са
модержавия.

Ва лединскому, который 
уже был на последнем кур
се, с большим трудом уда
лось восстановиться, и вско
ре он с таким блеском сдйл 
выпускные экзамены, что 
о нем доложили лично ми
нистру просвещения.

Массалитинов уехал в Мо
скву, окончил школу в 
Малом театре, многие го

ды работал с К. . С.» Ста
ниславским и В. И. Не
мировичем-Данченко. Затем 
судьба привела его в Болга
рию, которая стала для не
го второй родиной.

Валединекий становится 
одним из самых популярных 
врачей в Томске. Начиная 
с 1910 года он много рабо
тает по изучению лечебных 
свойств источников и гря
зей Сибири и созданию ку
рортов.

Многие ученики Валедин- 
ского сделались впоследст
вии академиками, видней
шими учеными страны. В 
1924 году Ивана Александ3 
ровича назначают заведую
щим терапевтическим отде
лением центральной курорт
ной поликлиники в Моек3 
ве, ныне реорганизованной 
в Центральный государст
венный институт курортоло-

новится руководителем Со
чи-Мацесгинского курорта.
Под его руководством ма
ленькое селение Сочи пре
вращается в первоклассный 
курорт. Он изучает термаль
ные воды Цхалтубы, и это 
местечко также вскоре вы
растает до курорта.

Профессор Валединекий 
отдает многие часы лечеб
ной деятельности. Он был 
одним из ведущих специа
листов Кремлевской больни
цы, где его пациентами в 
разное время были Георгий 
Димитров, Вильгельм Пик, 
Морис Торез и многие 
другие выдающиеся деятели. 
Скончался Иван Александ
рович на восьмидесятом го
ду жизни.

Его вклад в развитие оте
чественной медицины высо
ко оценен. Ивану Александ
ровичу было присвоено зва
ние заслуженного деятеля 
науки, он награжден орде
нами Ленина, Трудового 
Красного Знамени.

Профессор Валединекий 
оставил интересные воспо
минания о прожитых в 
Томске годах, о Томском 
университете и своих кол
легах.

И. ЛОЗОВСКИЙ.
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С 15 августа по 15 сентяб
ря в стране проводится рейд 
«Внимание: дети». Его цель 
— обеспечить безопасность 
малышей и школьников на 
улицах.

Много сил приложено к 
тому, чтобы дети чувство- 
«вали себя на дороге уверен
но, хорошо ориентировались 
в транспортном потоке. И 
все же статистика еще огор
чает. Нынче в дорожных 
происшествиях пострадали 
89 детей, из которых 12 — 
погибли.

Уже отмечалось, что не 
во всех школах комплекс
но подходят к профилакти
ке детского травматизма. 
Обязательная 10-часовая 
программа выполняется не 
полностью, мало наглядных 
средств в обучении, методи
ческой литературы, не уде3 
ляется достаточного внима
ния практическим заняти
ям.

К сожалению, и сейчас 
не везде позаботились о соз
дании условий для прохож3 
дения программы по дорож
ной грамоте. По-прежнему 
мало специально оформлен
ных кабинетов. Не запас3 
лись в школах диафильма
ми, плакатами, -таблицами,' 
счй’тая, что одного стенда с 
правилами дорожного дви
жения вполне достаточно.

Правда, есть и приятные 
исключения — в школах 
№№ 38, 42, 43.

Не везде решены органи
зационные вопросы. Между 
тем, кроме уроков по пра3 
вилам дорожного движения 
(причем с самого начала 
учебного года), необходимо 
спланировать общешколь
ные мероприятия, обсудить 
вопросы детского травматиз
ма на родительских собра
ниях. В планы работы пио
нерских дружин также дол
жны войти мероприятия по 
правилам движения. Особое 
место следует уделить рабо
те отрядов ЮИД.

Посильную помощь шко
лам должны оказывать ко
митеты комсомола, шефы 
автопредприятий, работники 
районных госавтоинспекций. 
К сожалениЛ, они пока ма
ло приобщаются к воспита
нию юных пешеходов. Это 
особенно заметно в Асинов- 
ском, Зырянском, Томском, 
Колпашевском, Верхнекет- 
ском районах, г. Стрежевом.

...Учебный год начался. 
Общими силами необходимо 
сделать все возможное, что
бы дети не были участника
ми дорожных ЧП.

- 3: АБРАМОВА,
старший инструктор ГАИ;

Е. ЗАРЕЧНЕВ, 
инспектор облояо.

П Р 0 Ф К 0 М Ы -  
В С Т О Р О Н Е
С 1 января в Томской об

ласти проходит всесоюзный 
смотр привлечения общест
венности к работе, направ
ленной на предупреждение 
дорожно-транспортных про
исшествий. Особое место в 
выполнении его программы 
отводится профсоюзным ор
ганам. Со времени объяв
ления смотра прошло 8 ме
сяцев. За это время в Том
ске произошло 267 дорожно- 
транспортных происшест3 
вий, из них 167 —- по вине 
водителей и 106 — по вине 
пешеходов. Как же отнес
лись к этому в профкомах?

К сожалению, далеко не 
на всех предприятиях даже 
знают о смотре-конкурсе.

Вот один пример. На 
И13-5 издан приказ дирек3 
тора о создании оргкомите
та. Но его участники впер
вые узнали о своих обязан3 
ностях спустя несколько 
месяцев. В конце весны 
председатель завкома Б. Н. 
Пыпкин заверял проверяю
щих, что все замечания и 
предложения будут учтены 
и завод активно включится 
в смотр. Но все осталось 
прежним. Ни в одном- цехе 
не появилось наглядной 
агитации, не созданы угол
ки безопасности дорожного 
движения, не проводятся 
инструктажи рабочих и 
служащих. В то же время 
все больше заводчан стано
вится виновниками дорож
но-транспортных происшест
вий. Так, за 1-е полугодие

пострадали 5 человек, трое
из них оказались в нетрез
вом состоянии. Заводской 
комитет не сделал из этого 
выводов.

Не лучше со смотром и 
на заводе режущих ин
струментов. Здеоь комиссия 
создана лишь спустя полго
да после объявления кон
курса, да и то формально: 
никакой работы оНа не ве
дет. Зато председатель ' зав
кома А. И. Завгородний и 
председатель комиссии С. Н. 
Никитенко щедро сыпят 
обещания.

В производственном объе
динении «Контур» даже не 
обещают ничего. Здесь нет 
ни приказа, ни комиссии. 
На манометровом, электро
механическом заводах, в 
объединении Сибкабель
профилактическую работу 
проводят только с водитель
ским составом транспорт
ных цехов, забывая о том, 
что пешеходы — тоже уча
стники движения.

Ответственно отнеслись 
к участию в смотре на заво
дах «Сибэлектромотор»
(председатель комиссии 
Ю. П. Кострыгин), электро
ламповом (председатель ко
миссии Б. А. Аронов). Обо
рудованы уголки безопасно
сти движения, для пропа
ганды правил дорожного 
движения используются за
водское радио, многотираж
ные газеты.

Чтобы работа по профи
лактике дорожно-транспорт
ных нарушений была эф
фективной, технической ин
спекции облсовггрофа нуж
но быть более требователь
ной.

Ю. ПЕТУНИИ,
инструктор ГАИ УВД.

ш ж

ФОТОРЕПОРТАЖШ
Н а  с е л ь с к и х
т р а с с а х
Уборка урожая — в разгаре. 

В помощь сельским тружени
кам из Томска, Стрежевого, 
районных центров направлено 
много автомобилей, так что 
на сельских трассах сейчас 
оживленно. Водители — в ос
новном народ дисциплиниро
ванный. И все же встречают
ся лихачи, которые думают: 
«Почему бы не порезвиться 
на дороге, где нет светофо
ров, пешеходных переходов?» 
Есть среди шоферов и нович
ки. Заботой работников гос- 
автоинспенции в эту страдную 
пору как раз и является, на
ряду с пресечением дорожных 
нарушений, помощь неопыт
ным водителям.

С каждой колонной автомо
билей в районы откомандиро
ваны госавтоикспектора из 
Томска. А недавно на помощь 
им пришли авиаторы: теперь
ежедневно над сельскими до
рогами летает вертолет, в ка
бине которого рядом с пи
лотами находится представи
тель ГАИ. Он ведет связь с 
наземными экипажами, сле
дит- за дорогой. Стоит водите
лю нарушить правило или, 
скажем, пренебречь требова- 
ниями по перевозке зерна, 
как тотчас же над его маши
ной появится желтобокая 
воздушная машина с надписью: 
«ГАИ». С воздуха подается 
команда на землю — и вот 
уже инспектора остановили 
нарушителя.

3. ГАВРИЛОВА.
Фото Б. Некрасова.

В ГРАФЕ «АВАРИИ »  -  ПРОЧЕРК
В коллективе Кривошеин- 

ской ПМК-4 уделяют боль
шое внимание безаварийной 
работе.

Весь минувший год наша 
ПМК работала без аварий. 
Не случайно. Соблюдение 
правил дорожного движения 
у нас находится под конт- ' 
ролем администрации, пар
тийной организации, проф
союзного комитета. Безава
рийность учитывается при 
подведении итогов социа
листического соревнования. 
Тем, кто работает, соблюдая 
все правила дорожного дви
жения, повышает свой про
фессиональный уровень,
предоставляют лучший
транспорт.

У нас не бывает, чтобы в 
рейс выехал нетрезвый шо
фер. За состоянием водите
ля следят медицинские ра
ботники, представители об
щественных организаций. 
Мы также контролируем 
водителей на линии, следим, 
чтобы они своевременно воз
вращались в гараж, прохо
дили инструктаж, знакоми
лись с новыми положения
ми в организации дорожно3 
го движения.

Всякий сигнал ГАИ обя
зательно рассматриваем и 
принимаем по нему меры. 
На ежедневных планерках 
обсуждаем замечания, про
счеты.

Серьезно относимся к

проведению технического 
осмотра, стараемся не на
рушать график.

Наши водители заинтере
сованы в том, чтобы рабо
тать без аварий. Многие, 
например В- В. Хандргин, 
В. В. Бонарь, Н. Г. Филимо
нов, являются активными 
помощниками ГАИ, посто
янно участвуют в рейдах 
по безопасности движения. 
В свою очередь служба ГАИ 
проводит с нашими водите
лями и механизаторами за
нятия.

В. ВЬЮШКОВ,
секретарь партийной ор
ганизации Кривошеин- 

ской ПМК-4.

Хотя происшествие не зарегистрировано
Взяться за письмо меня 

вынудили следующие об
стоятельства.

В жаркий летний день 
«Москвич»-фургон № 14-74
(или 14-47) ТОР голубого цве
та сбил пешехода на оста
новке «Ул. К. Ильмера». Это 
происшествие не будет зане
сено в статистику ГАИ, так 
как случай несмертельный. 
О нем никто, видимо, не со
общил, хотя видели многие 
(неподалеку проходил трол"

лейбуе № 177). Виновными 
считаю прежде всего само
го пострадавшего — мужчи
ну, перебегавшего дорогу, 
затем водителя «Москвича», 
который должен был пред
видеть такую ситуацию. Но 
все же велика ответствен
ность архитекторов и проек
тировщиков, не предусмот
ревших в этом месте ни бе
зопасной остановки, ни нор
мального дорожного соеди
нения ул; К. Ильмера с 
проспектом Мира. Сопряже3

нием здесь является узень
кий проезд для легковых 
машин. Грузовику, да еще с 
прицепом, тут не повернуть. 
Поэтому они ездят через 
бордюры разделительной 
полосы.

Людям — и того хуже. От
сутствуют пешеходные пе
реходы и предупредитель
ные знаки. Остановка для 
транспорта не оборудована 
(нет кармана, площадка для 
ожидания не асфальтирова3 
на). Плакат, установленный

на разделительной полосе, 
ухудшает видимость и води
телей, и пешеходов.

Вот еще одно происшест
вие, которое не закончилось 
трагедией только случайно. 
Незадолго до описанного 
случая я наблюдал другой. 
Водитель «Волги» (номер 
не успел запомнить) на 
большой скорости пытался 
затормозить, чтобы не на
ехать на мужчину, перебе
гавшего дорогу. Автомобиль

вынесло через остановку на 
тротуар. Оцепенев от не
ожиданности, случайно не
пострадавшие люди на оста- 

\ новке с ужасом смотрели 
вслед удаляющейся по тро
туару мдшине. Не много ли 
случайностей для этого уча
стка дороги?.

О том, что остановка не 
оборудована и перекресток 
не имеет законченного вида, 
говорили на выездном засе
дании Ленинского райис
полкома, но конкретного 
решения принято не было. 
Так. кто же тогда возьмется 
навести порядок на дороге?

А. МИНАЕВ.

СОФИЯ. С радостным 
настроением, в обстановке 
высокого политического' и 
трудового подъёма встреча
ет болгарский народ знаме
нательную дату в своей 
многовековой истории — 
37-ю годовщину социали
стической революции, кото
рая отмечается 9 сентября.

За годы социалистическо
го строительства трудящие
ся республики, -тесно спло
ченные вокруг Болгарской 
коммунистической партии, 
добились исторических ус
пехов во всех областях -по
литической, экономической 
и культурной жизни. Воз
рос международный авто
ритет страны. Новые гори
зонты строительства разви
того социалистического об
щества наметил X II съезд 
БКП. Лозунг партии «Вес 
для блага чело-века, все во 
имя человека!» стал зако

ном жизни тысяч трудовых 
коллективов.

В эти дни со всех концов 
Болгарии поступают ра
порты о производственных 
достижениях в честь празд
ника.

Вышел на проектную 
мощность завод полипропи
лена на крупнейшем в стра
не нефтехимическом ком
бинате в Бургасе. Испы
тания технологических ус
тановок проведены в ре
кордно короткий срок — 
всего за полтора месяца. 
Новое предприятие ежегод
но будет производить до 
80 тыс. тонн пластмасс, 
которые найдут широкое 
применение в машинострое
нии и легкой промышлен
ности. Трудовой подарок 
родине преподнесли ткачи
хи казанлыкской шелко
ткацкой фабрики «Роза» 
С. Вангелова и С. Яовчева,

которые трудятся уже в 
счет будущего года.

Плодотворные результаты 
приносит братское сотруд
ничество СССР и НРБ. Вот 
один пример: в канун
праздника русенские кора
белы досрочно передали со
ветскому заказчику два со
временных танкера типа 
«Волганефть».

Дружба и сотрудничество 
с Советским Союзом, под
черкивает орган ЦК БКП 
газета «Работническо дело», 
— краеугольный камень по
литики Болгарской комму
нистической партии. Полное 
единодушие и единство 
КПСС и БКП, основанные 
на верности принципам 
марксизма-ленинизма и 
социалистического интерна
ционализма, — решающий 
фактор расцвета советско- 
болгарской дружбы.

ПОЛОЖИТЬ КОНЕЦ 
ГОНКЕ ВООРУЖЕНИЙ

БЕРЛИН. Вместе с мил
лионами граждан ГДР мы 
требуем отмены решения 
НАТО о размещении аме
риканских ядерных ракет 
средней дальности в За
падной Европе, мы - требуем 
положить. конец гонке 
вооружений, подчеркивает
ся в заявлении жителей 
Бттсмара.

Выступая на состоявшем
ся в этом городе митинге, 
заместитель председателя 
Национального совета На
ционального фронта ГДР 
В. Кирххоф подчеркнул, 
что лишь совместные дей
ствия всех миролюбивых 
сил способны избавить мир 
от ядерной катастрофы.

ЛОНДОН. «Женщины — 
за разоружение ради жиз
ни на земле!» — под таким 
девизом проходил много
дневный марш в защиту 
мира, проведенный по ини
циативе ряда женских и 
при поддержке многих по
литических, общественных 
и религиозных организаций 
Великобритании. Участники 
марша прошли от админи
стративного центра Уэльса 
г. Кардифф до военной ба
зы в Гринэм-Коммон (близ 
г. Ньюбери), где с согла
сия правительства гори 
американская военщина
готовится разместить око
ло ста крылатых ракет.

Ораторы, выступившие на 
массовом митинге у ворот 
базы, гневно осудили опас
ные действия Пентагона и 
НАТО, усиливающие гонку 
ядерных вооружений. Появ

ление американских крыла
тых ракет на британской 
земле ставит Англию в 
еще большую зависимость 
от Вашингтона, указали 
они, подчеркнув необходи
мость конструктивного диа3 
лога между Востоком и За
падом в интересах обеспе
чения прочного мира на 
земле.

ШТУКЕНБРОК. «Вы, кто 
остался в живых, делайте 
все, чтобы мир был меж
ду людьми и между наро
дами!» Эти слова высече
ны на памятнике, который 
воздвигли бывшие узники 
нацистского концлагеря в 
городке Щтукенброк в зем
ле Северный Рейн-Вестфа- 
лия в 1945 году. Около 65 
тысяч советских граждан, 
тысячи антифашистов из 
Польши, Югославии, Фран
ции, Италии погибли здесь 
от рук эсэсовских палачей.

К ;. состоявшейся здесь 
манифестации, посвященной 
Международному дню мира, 
сообщество «Цветы для 
Штукенброка», в которое 
входят рабочие и священ
ники, социал-демократы и 
коммунисты, профсоюзные 
деятели и активисты моло
дежных организаций, опуб
ликовало специальное воз
звание.

Натовское решение о раз3 
мещении в Западной Евро
пе новых американских 
ядерных ракет средней 
дальности не имеет ничего 
общего с обороной ФРГ, 
говорится в воззвании. 
«Осуществление этого реше

ния грозит нашему народу 
полным уничтожением. Мы 
обращаемся к правитель
ству ФРГ с призывом дать, 
наконец, конкретный и по
ложительный ответ на 
предложения СССР о пере
говорах по сокращению ра
кетно-ядерных вооружений 
в Европе. Мы выступаем 
за мир, разоружение и 
разрядку, против атомной 
смерти, против новых ядер3 
ных ракет в Европе!».

БОНН. Миролюбивые си
лы ФРГ могут воспрепятст
вовать размещении) на тер
ритории своей страны аме; 
риканских ядерных ракет и 
нейтронного оружия, гово
рится в опубликованном 
здесь заявлении Западно- 
германского комитета за 
мир, сотрудничество и ра
зоружение.

Все большее число граж
дан, подчеркивается в заяв
лении, приходит к выводу 
о том, что новое ракетное 
и нейтронное оружие США 
отнюдь не делает мир более 
прочным. Путь к междуна
родной стабильности и 
безопасности лежит через 
переговоры и сотрудниче-' 
ство. •••£

ВЕНА. За незамедлитель
ные переговоры по ракетно- 
ядерным средствам средней 
дальности в Европе выска
зался видный обществен
ный деятель Австрии, пред
седатель организации «Ав3 
стрийское движение сопро
тивления» И. Хиндельс.

Выступая с резкой крити
кой милитаристской поли3 
тики американской адми
нистрации, он подчеркнул, 
что «правительство Рейгана 
явно находится под влия
нием военно промышленно
го комплекса, заинтересо
ванного в гонке вооруже
ний ради получения еще 
более высоких прибылей».

В Е Р Н О С Т Ь  И Д Е Я М  
ДВИ Ж ЕНИ Я  СОПРОТИВЛЕНИЯ

ПАРИЖ. Одной йз слав
ных страниц истории Фран
ции — 37-й годовщине ос
вобождения Парижа от фа
шистских оккупантов была 
посвящена торжественная 
церемония, состоявшаяся 
перед зданием столичного 
вокзала Монпарнас. Именно 
здесь была принята капи
туляция немецкого гарни
зона.

С боевыми знаменами 
пришли почтить память 
тех, кто отдал свою жизнь 
в борьбе против фашизма, 
за освобождение Франции, 
участники движения Сопро
тивления, фронтовики, "быв
шие узники гитлеровских 
«лагерей смерти».

Выступивший на митинге 
председатель парижского 
комитета освобождения

А. Толле подчеркнул на
стоятельную необходимость 
изучения истории движе
ния Сопротивления в шко
лах, его достойного осве
щения в школьный учеб
никах, в передачах ра
дио и телевидения.

Участники движения со
противления, заявил он, 
сегодня активно участвуют 
в борьбе за мир, против 
взвинчивания гонки воору
жений, против производст
ва новых видов оружия 
массового уничтожения.

В дни празднования ос
вобождения Парижа мы с 
благодарностью вспоминаем 
решающий вклад. внесен
ный Советским Союзом в 
дело разгрома гитлеризма, 
в освобождение Европы от 
фашистской чумы, заявил

в интервью корреспонденту 
ТАСС видный французский 
общественный деятель, ак
тивный участник движе
ния Сопротивления А. Роль- 
Танги. Именно Советский 
Сою(!, ег0 народ и армия 
вынесли основную тяжесть 
битвы против фашизма.

Быть верными благород
ным идеям движения Со
противления сегодня — зна
чит активно 'участвовать в 
борьбе за мир, за разору
жение, против возрождения 
неонацизма к идеологии 
расовой ненависти, сказал 
он.

Советский Союз остается 
ныне главной силой в борь
бе за мир, против угрозы 
новой мировой войны. По
слевоенный мир в Европе— 
это огромная заслуга Со
ветского Союза,- успех его 
миролюбивой внешней по
литики. Все, кто прошел 
сквозь огонь второй миро
вой войны, глубоко призна
тельны за это СССР, под
черкнул А.- Роль-.Танги.

Съезд Британского 
конгресса тред-юнионов

БЛЭКПУЛ. Здесь от
крылся 113-й ежегодный 
съезд Британского конгрес
са тред-юнионов (БКТ). В 
течение пяти дней предста
вители английских рабочих 
будут обсуждать важней
шие проблемы внутренней 
жизни страны, актуальные 
вопросы ее внешней поли
тики, многие другие пробле
мы, глубоко волнующие 
британских трудящихся.

Выдвинутые на рассмот
рение делегатов профсоюз
ного форума резолюции 
отражают глубокую тревогу 
рабочих и служащих про

должающимся углублением 
экономического кризиса, ко
торый послужил причиной 
беспрецедентного роста без
работицы, падения жизнен
ного уровня трудящихся. 
Документы указывают на 
прямую связь между эко
номическими неурядицами, 
переживаемыми страной, и 
политикой, проводимой кон
сервативным правительст
вом М. Тэтчер.

Одну из главных причин 
обострения экономических 
проблем профсоюзы видят 
в развернутых тори воен
ных приготовлениях.

Рабочий класс Великобри
тании твердо выступает за 
прекращение опасной и до
рогостоящей гонки воору
жений. Трудящиеся требу7 
ют немедленного сокраще
ния расходов на вооруже
ния, отказа Англии от лю
бых военных доктрин, осно
ванных на использовании 
или угрозе использования 
ядерного оружия. Необхо
димо отказаться от планов 
оснащения ядерного под
водного флота Англии раке
тами «Трайдент» и разме
щения на британской зем
ле американских крылатых 
ракет, говорится в резолю
циях. «Безопасность наро
дов Европы, как и сохра^ 
нение мира на земле могут 
быть обеспечены только с 
помощью разоружения», — 
отмечается в документах.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 КРАСНОЕ ЗНАМЯ 9 ееяргября 1981 года

У Т В Е Р Ж Д Е Н И Е
РАССКАЗ О Н АРОДН ОМ  Т ЕА Т РЕ

Колпашево — город скромный, всего несколько десят
ков тысяч жителей. Но в развитии томского севера он 
сыграл важную роль. Сегодня этот город не узнать. По 
асфальтированным улицам курсируют комфортабельные 
автобусы, каждый день серебряными стрелами уходят в

небо самолеты ЯК-40, у причальной стенки речного пор
та всегда много судов. Белыми утесами встали над 
Обью пятиэтажки.

Одно из удивительных явлений культурной жизни 
северного города — Колпашевский народный драмати
ческий театр и его старейший творческий коллектив.

Н А Ч А Л О  П У Т И
Впервые афиша народно

го театра появилась в 1959 
году. Свой театр! Надо бы-' 
ло видеть в тот торжест
венный день зрительный 
зал. С каким -интересом 
ждали колпашевцы спек
такль! Больше всех волно
вались самодеятельные ар: 
тисты. Ведь днем они ра
ботали рядом со своими 
зрителями — кто на заводе, 
кто в школе, кто в детском 
саду, кто в библиотеке. 
Теперь зрители и артисты 
— по разные стороны зана
веса. Еще минута... Послед
ний звонок, и пошел зана; 
вес...

Рождение народного теат
ра было большим событием 
в культурной жизни, всего 
таежного севера. Старожи- 
лы-колпашевцы знают, что 
еще до Великого Октября 
политические ссыльные ор' 
ганизовали в амбаре куп
ца Колесникова театр и 
ставили пьесы. В годы Ве
ликой Отечественной войны 
в Колпашеве обосновался И 
работал профессиональный 
театр, режиссером которого 
был известный советский 
артист А. Меркурьев. На 
томский север часто вы
езжали на гастроли веду
щие артисты Ленинградско
го театра имени А. С. Пуш
кина, эвавз'ированного в 
Новосибирск. Так что, в 
драматическом искусстве 
северяне знали толк.

Коллашевскому народжг 
му во многом повезло. На 
протяжении ряда лет при 
городском Доме культуры 
весьма успешно работал са
модеятельный драматиче
ский коллектив. В его ре
пертуаре были спектакли 
«Без вины виноватые» А. Ос
тровского, «Старик» А. Горь
кого, «Овод» по роману 
Э. Войнич и другие произ
ведения классики и совре
менной драматургии. Этот 
коллектив ставил и оперет
ты. А  ведь для таких спек
таклей нужны и квалифи
цированные музыканты, и 
танцоры, и певцы. Все они 
нашлись в Колпашеве.

Несомненно повезло теат
ру и на главного режиссе
ра, Коммунист В. И. Пика- 
лов оказался как ‘ раз тем 
человеком, у которого хва
тило энергии, опыта, боль
шой настойчивости и по
следовательности, такта и 
мастерства, чтобы объеди
нить в творческий коллек
тив людей разных профес
сий , и возрастов. Уже рабо
тая : главным режиссером, 
В. И. Пикалов закончил Мо
сковское театральное учи
лище имени Б. В. Щукина.

С первого дня совдания 
Колпашевского народного 
театра — он его бессмен
ный руководитель и вдох
новитель. Неоценимый
вклад в становление театра 
внесли его первые худож
ники А. П. Волчков, Г. М. 
Пионтковский.

И, наконец, повезло теат
ру на творческий состав 
самодеятельных артистов. С 
первых спектаклей и все 
эти прошедшие годы зри
тель любит и ценит супру
гов В. А. 'и Е. П. Гребенни
ковых. Они запоминаются 
по каждой- роли, будь она 
центральной или эпизоди
ческой. они всегда являли 
и являют пример служения 
театру, Искусству. В .по
служном списке Владимира 
Александровича и Евдокии 
Павловны—созданные ими 
образы в пьесах А. Н. 
Островского, А. М. Горького 
и многих, многих других. 
Ветерану театра И. И. Анд
рееву разноплановые роли 
тоже принесли признание 
зрителей.

За эти годы народный 
театр объединил более ста 
человек, которые в боль
шинстве своем остаются ос
новой творческого состава.

Из дневника народного 
театра:

«29.11.59 г. Сегодня неза
бываемый -день — открытие 
народного театра».

«В адрес «новорожденно
го» поступили поздравит 
тельные телеграммы от 
коллективов областного
драмтеатра, Центрального 
дома народного творчества 
имени Н. К. Крупской, об
ластного Дома народного 
творчества, коллектива
Томской филармонии».

И вот начинается премь
ера спектакля «Человек в 
отставке». ' Когда закончи
лось последнее действие, за-' 
крылся занавес, зрители 
долго и бурно аплодирова
ли. Успех! Многие пришли 
за кулисы высказать свои 
поздравления и пожела
ния...

Вот такая радостная етра; 
ница появилась в дневнике 
театра. Этот дневник, ведет
ся и сегодня. Первый шаг 
окрылил коллектив, придал 
ему уверенности. Началась 
напряженная учеба.. ̂ Вскоре 
на сцене Томского облдрам- 
театра прошел епектакль 
по пьесе А. Сафронова 
«Стряпуха». И самодеятель
ные артисты на своих ре
петициях обсуждали его 
трактовку, исполнение от
дельных ролей, грим, ко- 
сгомы. Облдрамтеатр при
слал желанный подарок — 
20 париков.

«Выдержано большое ис

пытание, — делается запись 
в дневнике. — Коллектив 
совершил выезд на культ- 
баэе «Родина» по маршру
ту Колпашевский — Молча- 
новским — Кривошеинский 
— Томский районы — го
род Томск — Верхнекет- 
ский район. За культурное 
обслуживание трудящихся 
Верхнекетский райком
КПСС и райисполком на
градили колпашевцев по
четной грамотой. За вре
мя поездки дружный кол
лектив показал себя твор
чески зрелым, способ
ным решать серьезные 
практические задачи по 
культурному обслужива
нию трудящихся. На своем 
большом пути он зареко
мендовал себя именно как 
народный театр. Артисты 
были близки и понятны 
зрителю. Многое сами узна
ли, много увидели полезно
го для себя. Многие убеди
лись, что их искусство ну
жно именно там, где они 
побывали, кому его пока
зывали. После поездки двое 
артистов театра остались 
работать в Верхнекетском 
районе руководителями ху
дожественной самодеятель
ности».

З Р Е Л О С Т Ь
Спектакли народного те

атра неизменно пользуются 
успехом. Афиши сменяли 
одна другую. По 30 и боль
ше раз прошли спектакли 
«Стряпуха» А. Сафронова, 
«Иркутская история» В. Ар
бузова, «Левониха на орби
те» Макаенка, «Зеленый 
кузнечик» С. Михалкова. 
Только за первые десять 
лет работы самодеятельные 
артисты обслужили около 
70 тысяч зрителей. Это был 
действительно свой, народ
ный театр!

Многие спектакли были 
показаны не только колпа- 
шевцам, но и нефтяникам 
Стрежевого, Александров
ского, Нового и Среднего 
Басюгана. Коллектив . при
нял участие во Всероссий
ском смотре народных те 
атров. Министерство куль
туры, РСФСР, Всероссий
ское. театральное общество, 
Центральньгй комитеУ
профсоюза работников
культуры за успешное уча
стие в ,смотре наградили 
коллектив дипломом. А 
спустя год театр утвержда
ется участником Выставки 
достижений народного хо
зяйства 'СССР. За ' успехи в 
развитии театрального ис
кусства коллектив награж
дается дипломом ВДНХ.

Сегодня за плечами эн

тузиастов еще больше по
четных наград и дипломов. 
Они принимали участие во 
Всероссийском смотре ху
дожественной самодеятель
ности и за постановку пье
сы С. Алешина «Палата» 
получили диплом I степени. 
Колпашевцы представляли 
свою работу на зональном 
смотре народных театров в 
городе Омске. Итог — дип
лом I степени Министерст
ва культуры РСФСР. За
тем театр становится участ
ником Всесоюзного фести
валя самодеятельного ис
кусства, и оргкомитет фе
стиваля присуждает ему 
звание лауреата.

Зрительным залом народ
ного театра становится весь 
север Томской области.

И в н о в ь  

П Р Е М Ь Е Р А . . .
Народный театр — явле

ние социальное. Это про
дукт культурного развития 
общества, и он принадлежит 
всем. Но как любая духов
ная ценность, театр требует 
постоянного внимания и 
поддержки. Как и для лю
бого творческого коллекти
ва, для него гибельны рав
нодушие, безразличие. На
до учитывать, что самодея
тельные артисты приходят 
на сцену по зову, души, от 
ж той  потребности быть 
нужными людям.

Случай, который произо
шел во время последней 
премьеры Колпашевского 
народного театра, вызвал у 
коллектива обиду. Премье
ра в любом театре '— празд
ник, тем более в самодея
тельном. Но в тот вечер вы
яснилось, что, кроме зрите
лей, никто не нашел вре
мени оценить труд коллек
тива. На спектакле не было 
не, только представителя 
отдела культуры горис
полкома, ко даже директо
ра Дома культуры и его 
художественного руководи
теля, „А когда из-за неис
правности в электропровод
ке погас свет в зале и на 
сцене, то оказалось, что не 
был оставлен даже де
журный электрик. Благода
ря выдержке самодеятель
ного коллектива и сочув
ствию . зрителей, премьера 
все-таки состоялась. Но ка
ких, душевных издержек 
она стоила!

Сейчас коллектив готовит 
к показу пьесу известного 
советского драматурга
В. Розова «Гнездо глухаря», 
И хочется . верить, что оче
редная премьера станет 
праздником в культурной 
жизни города!

П. КЕТСКИЙ.

Успешно потрудились на сборе ле
карственных трав для животноводства 
учащиеся Текинской восьмилетней 
школы Кожевниковского района. Соб
рано 1.500 кг этого ценного сырья. Ре

бята приготовили 740 веников для об
щественного скота.

НА СНИМКЕ: директор школы
Т. А. Глазкова с учащимися.

Фото Н. Митикасова.

О Р Г А Н
Заметным событием в 

культурной жизни Томска 
стала серия вечеров орган
ной и клавесинной музыки.

С появлением органа в 
концертном зале филармо
нии аншлаговые концерты 
перестали быть редкостью. 
Интерес к новому инстру
менту приводит в зал нового 
слушателя —- молодого и 
пытливого. Как никогда, ост
ро стоит сегодня задача — 
удержать его, привить стой
кий интерес к музыке.

Во многом это зависит от 
репертуара гастролирующих 
исполнителей, его тщатель
ного подбора.

На наш взгляд, Александр 
Майкапар успешно оправил
ся с этой задачей. В прог
рамму концертов были 
включены произведения ор
ганной и клавесинной му
зыки И.-С. Баха, многие из 
которых прозвучали в Том
ске впервые. Это Первая и 
Вторая английские сюиты 
для клавесина, фрагмент

На ваши вопросы отвеча
ет юрисконсульт облиспол
кома Г. В, Кузьмин.

Я работаю бухгалтером и 
по совместительству в Гос
страхе, собираю страховые 
взносы со своих сотрудни
ков, за что мне выплачива

И К Л А В Е С И Н
Итальянского концерта, Ток
ката ре минор для клавеси
на, Прелюдия и Фуга минор 
для органа, шесть хораль
ных прелюдий, Пастораль 
фа мажор.

Несмотря на то, что 
А. Майкапар—органист на
чинающий (он более изве
стен как клавесинист), му
зыкант сумел по-своему ин
терпретировать произведе
ния для органа. Особо хо
чется отметить исполнение 
фантазии и Фуги до ми
нор. Сложность исполне
ния этого произведения 
заключалась не только в 
том, чтобы точно передать 
сложное полифоническое 
письмо И.-С. Баха, но и 
«расшифровать» его смысл.

Многогранность творчест
ва великого мастера рас= 
крывается перед нами и в 
клавесинной Токкате ре ми
нор. Это юношеское произ
ведение немецкого компози
тора как бы предвосхищает 
будущие прелюдии и фуги

ют 25—28 рублей в месяц.
Будет ли учтен этот за

работок при НЯЧИСЛГ.ИНН 
пенсии,

Г. ИВАНОВА.
г. Томск.
— Работникам бухгалте

рии, выполняющим поруче
ния рабочих и служащих 
по сбору с них взносов по 
договорам личного страхо
вания, выплачиваемое про
центное вознаграждение 
учитывается при начисле
нии , пенсии.

* * *
Какая продолжительность 

очередного отпуска у за
ведующих магазинами и 
продавцов?

Е. БУБЛИК.
Томский район.
— Заведующий магазином

«хорошо темперированного 
клавира». Здесь нет еще 
строгости формы и лаконич
ности более поздних сочи
нений великого немца, но 
юношеский задор и свежесть, 
импровизационность, столь 
присущая Баху, не могли 
не покорить слушателя.

В программе концерта ло
гичным оказался переход 
к более поздней клавесин
ной музыке Баха. Так, про
звучали Первая и Вторая 
английские сюиты. Эти 
произведения уже зрелого 
мастера запомнились уди
вительным сочетанием мо
нументальности крайних, 
частей (прелюдий и фут) с 
грациозностью и изйщестт 
вом бурре, алеманды, ку
ранты, сарабанды.

Сегодня Александр Май
капар — пианист, клаве
синист, органист, музыковед 
— в поиске. Хочется поже
лать ему новых творческих 
удач.

А. ЛАБЫКИНА, 
музыковед.

пользуется правом на до
полнительный к основному 
отпуск от 6 до 12 рабочих 
дней. У  старших продавцов, 
продавцов и младших про
давцов отпуск — 15 рабо
чих дней.

* * »
Во время ремонта дет

ских яслей мне выдали 
справку. Может ли она слу
жить документом, освобож
дающим мать от работы?

т. ДОЛГИХ.
г. Томск.
—Если нет других членов 

семьи, способных осущест
вить уход за ребенком, то 
отсутствие матери на рабо
те может быть признано 
уважительной причиной, ■ а 
справка документом ее под
тверждающим. >'

Совет ветеранов 2-й удар
ной армии продолжает поиск 
участников Синявинской насту
пательной операции 1942 года 
•— ветеранов 22-й, 23-й, 32-й, 
33-й, 137-й 140-й отдельных
стрелковых бригад, 3-й, 19-й,
24-й гвардейских стрелковых 
дивизий, 11-й, 128-й, 191-й,
259-й, 286-й, 314-й, 327-й,
372-й, 374-й, 376-й стрелкозых 
дивизий. Письма направлять 
по адресу: 191011, Ленинград, 
Фонтанка, 7, Дом обороны 
ДОСААФ, совету ветеранов 2-й 
ударной армии.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТА
ТОВ ЛЕНИНСКОГО РАЙ
ОННОГО СОВЕТА НАРОД
НЫХ ДЕПУТАТОВ.

Седьмая сессия районного 
Совета, объявленная на 10 
сентября 1981 г., переносит
ся на • 17 сентября 1981 г.

Сессия состоится в 15 ча
сов в зале заседаний Ле
нинского райкома КПСС 
(пр. Ленина, 122).

С Р Е Д А , 9 с е н т я б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. Про

грамма мультфильмов. 9.35. 
Встреча юнкоров телестудий 
«Орленок» с учительницей 
школы № 397 г. Москвы, ка
валером ордена ’ Октябрьской 
Революции Л. М. Чистяковой. 
Ю:35. «Клуб кинопутешест
вий». 11.35. Новости.

С 11.40 до 14.15 — лерерыж,
14.15. Новости. 14.35. Прей 

грамма документальных филь
мов телевизионных студий 
страны. 15.25. К. Хачатурян. 
Соната для виолончели и 
фортепьяно. 15.45. «Отзови
тесь, горнисты!» 16.15. «Рус
ская речь». 16.45. «Адре
са молодых». 17.45 «Жизнь 
науки».

ТОМСК
18.15. «Сельская новь». 

«Советы специалиста*. 18 30. 
Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. К национальному празд
нику болгарского народа — 
Дню свободы. Программа те
левидения Народной Респуб
лики Болгарин. 21.00., «Вре
мя». 21.35. Премьера докумен
тального телефильма «Свеш
ников». 22 20. «Сегодня в 
в мире». 22.35. Литературные 
чтения. О. Уайльд. «Предан
ный друг». Читает народный 
артист РСФСР Н. Подгорный.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. «Под крышами старо
го Таллина». Научно-популяр
ный фильм. 12.10. «Для вас, 
родители». 12.40. «Общая био
логия». 9-й класс. 13.55. «Зоо
логия». 7-й класс. Членистоно
гие. 14.20. «Музыка». 4-й 
класс. Опера И. А. Рнмского- 
Ко-рсакова «Сказка о царе 
Салтане». 14.50. «Демьян Бед
ный — певец революции*. 
15.45. «Солнечные плоды». 
Документальный телефильм.

С 16.00 до 18.00 — перерыв,
томск

18.00. «Для вас. ребята». 
Мультфильм. 18.10. «За час до 
рассвета». Художественный 
фильм. 2-я серия. 19.35. Но
вости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной н о ч и , ма

лыши! »
ТОМСК

20.15. «Наши гости», Лите
ратурно-музыкальная компо
зиция «Петербург — Петро
град — Ленинград».

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Одни

среди волков». 3-я серия.
23.00. Чемпионат СССР по 
футболу. «Торпедо» —- ЦСКА.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО
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В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

9. 10 сентября. «АББА» — 
8-40. 10-30, 12-20, 14-10, 16-10, 
18-10, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
9. 10 сентября. «Бездна»

(две серии) — 8-30, И, 13-30, 
16, 18-30. 21 «Наваждение»
— 8-35. 10-30,' 12-25, 14-20,
16- 15, 18-10, 20-05, 22. Зал ки
нохроники. «О, спорт, ты — 
мир!» — 10-30, 13-30, . 1 а,
18- 35, 21-10.

«ОКТЯБРЬ»
9, 10 сентября. «Мы поку

паем пожарную глашину» — 
10-30. «Бездна» (две серин) — 
8-40. 11-10, 13-40, 16-10, 18-40, 
21-10. «Профессор преступно
го мира» — 8-50. 12-10, 14,
16, 17-40, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
9 сентября. «Футбольные

звезды» —- 14-30. «Чрезвычай
ные обстоятельства» л- 9, 
10-40. 12-20. 14-10, 16, 17-40,
19- 20. «Трактир на Пятниц
кой» — 9. 10-50. 12-40, 16,
17- 50, 19-40. 21-30.

10 сентября. «Футбольные
звезды» — 14-10. «Тоска по 
родине» — 9, 10-40. 12-20, 16. 
17-40, 19-20, 21. «Чрезвычай
ные обстоятельства» — 9,
10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19-20, 21.

9,' 10 
ник « 
№№ 1, 
10.20.

«ПИОНЕР»
сентября. Мультсбор- 

Ну, погоди!» (выпуски 
2, з; 4. 5, 6. 8) — 9, 

11-40. 13. 14-20, 22-20.
«Смазка, рассказанная ночью»
— 15-40. 17-20, 19. «Серебря
ные озера» — 20-40.

«СИБИРЯК»
9. 10 сентября. «Васен Тру

баче» и его товарищи» —■
9 20. «Контрольная полоса» —
11 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

9 сентября. «Руки вверх!» 
— 11, 15 «Берегл все на се
б я » '— 17.' 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
9 сентября. «Лицом к вет

ру» — 19. 21.
10 сентября. «Человек в 

реглане» — 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
9 сентября. «Ваш сын и 

брат» — 17-10, 19. 21.
10 сентября. «Через тернии

к звездам» (две серии) — 
17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

9 сентября.' «Через тернии
к звездам» (две серин) — 17, 
20.

10 сентября. «Из жизни от
дыхающих» — 16, 18, 20.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
9 сентября. «Стрельба д у п 

летом» — 16, 18. 2о.
10 сентября «Кто есть кто»

— 16, 18, 20.'
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ГРЭС-II
9 сентября. «Повар м певи

ца» — 17-20, 19.
ГО сентября. «Огни рампы»

— 17-20, 20.

Томское высшее военное 
командное училище связи
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных 
должностей: заведующего
кафедрой иностранных язы
ков; преподавателя кафед
ры иностранных языков; 
ассистента кафедры.. физи
ки, старшего преподавателя 
и преподавателя физкуль
туры и спорта.

Срок подачи заявлений 
на конкурс — один месяц 
со дня опубликования объ
явления в газете. Заявле
ние с приложением соответ
ствующих документов на
правлять на имя начальни
ка училища по адресу: 
г. Томск-56, проспект Фрун
зе, 9.

Томский речной порт объ
являет о создании музея 
истории Томского речного 
порта. Экспозиция разме
щается в клубе «Водник». 
Просьба к ветеранам труда 
и войн 1̂ Обь-Иртышского 
бассейна и трудящимся 
порта передавать свои ре
ликвии: фото, грамЪты, дог 
кументы, значки, медали и 
другое для музея, кото
рый запланировано открыть 
7 ноября 1981 года.

Адрес клуба; г. Томск, 
пер. Совпартшкольный, 2-а.
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12, 13, 14, 19, 20 сентября - < •

£
5

Дворец зрелищ н спорта

С И Л Ь Н Е Й Ш И Е  Ф И Г У Р И С Т Ы - Н А  Т О М С К О М  Л Ь Д У  

ПРОЩАЛЬНЫЕ ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ ЧЕМПИОНОВ МИРА, ЕВРОПЫ И ОЛИМПИЙСКИХ ИГР
Наталии ЛИНИЧУК-КАРПОНОСОВОЙ  

н
Геннадия КАРПОНОСОВА

70-е показательные выступления на льду Томского Дворца зрелищ и спорта под руководство))! заслу-
!  женного тренера СССР ЕЛЕНЫ ЧАЙКОВСКОЙ и заслуженного мастера спорта СССР ИРИНЫ РОД-
! нинои.

В показательных выступлениях принимают участие:
член сборной команды СССР, серебряный призер чемпионата мира среди юниоров 

Е g  КОТИН*
чемпион’мира, заслуженный мастер спорта С. Ш А Х РА И  и Т. Ш АЛИ М О ВАу 

I  мастера спорта международного класса, победители международных соревнований О. ВОЛОЖИН- 
I  СКАЯ и А. СВИНИН; „

чемпион СССР и победитель Универсиады в Испании ■ К. КОКОРА, МАКАРОВСКИЙ
серебряные призеры чемпионата Европы среди юниоров В. АНДРЕЕВА и 1 . М А К А ! ) ...........

| и другие сильнейшие фигуристы страны.
в Начало — в 19 часов. < „ „ „

Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и спорта. Принимаются заявки на коллективные посещения по
§ телефонам 4-41-77 и 4-81-35.
”iiim im u iin i!H iii ! iH n m w ff lin a m R n a H n n u iim iim n ii i i

В связи с предстоящим строительством моста через 
реку Обь в пос. Победа городское бюро по трудоустрой
ству совместно с мостостроительным отрядом № 101 
приглашают на постоянную работу рабочих всех строи
тельных специальностей, механизаторов, инженеров- 
мостовиков, техников-мостовиков, старшего бухгалтера, 
уборщиц, а также лиц, не имеющих строительных спе
циальностей.

При мостоотряде № 101 имеется филиал учебного 
пункта, где можно получить специальность монтажни
ка, плотника, бетонщика.

Кроме того, лиц, не имеющих специальности, мосто
отряд направляет в технические школы Минтрансстроя, 
где готовят следующих специалистов: машинистов кра
нов автомобильных, железнодорожных; машинистов 
компрессоров, передвижных электростанций, экскавато
ров, бульдозеров; электриков, электросварщиков, кочега
ров, слесарей.

Срок обучения — от 2 до 6 месяцев. За период обу
чения выплачивается средняя зарплата.

Предоставляются квартиры в пос. Победа в течение 
2 лет.

Обращаться: пр. Кирова, 17, .в бюро по трудоустрой
ству.

Томская база производственно-технического обслужи
вания и комплектации оборудования производственного 
объединения Томскнефть совместно с учебным комби
натом Томского территориального управления строитель
ства проводят набор на курсы стропальщиков и ма
шинистов кранов на пневмогусеничном ходу. На курсы 
принимаются лица, демобилизованные из рядов Совет
ской Армии. На курсы машинистов принимаются лица, 
имеющие профессию механизатора.

Учащимся выплачивается стипендия: машинистам
кранов — 120 рублей, стропальщикам — 100 рублей в 
месяц.

По окончании обучения предоставляется работа в 
г. Томске.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бю
ро по трудоустройству, или на базу ПТОиКО производ
ственного объединения Томскнефть: ул. Причальная, 11, 
тел. 3-18-54 (район грузового речпорта) и в учебный 
комбинат (пер. Фруктовый, 28 а) с 8 до 17 часов.

Томский общественный институт патентоведения 
объявляет прием слушателей на 1981/82-й учебный год.

Поступающие вступительных экзаменов не сдают. 
Принимаются работники патентных подразделений, бю
ро по изобретательству и рационализации, отделов науч
но-технической информации, научные работники и кон
структоры, активисты общества ВОИР, изобретатели и 
рационализаторы по направлению предприятий, органи
заций и учреждений.

Срок обучения — 2 года. Обучение — вечернее, один 
раз в неделю. После успешного выполнения учебной 
программы и защиты дипломной работы слушателям 
присваивается квалификация «Патентовед ВОИР», вьг 
даются диплом и нагрудный знак установленного образ
ца.

Прием заявлений — до 31 сентября в областном сове
те ВОИР (пр. Ленина, 55). Справки по телефонам: 
3-49-73, 3-35-16, 4-80-42.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет школьников и учащихся 
ПТУ совершить увлекатель
ную речную экскурсию 
«Томь — река-труженица» 
на теплоходе «Урал». Трех-' 
часовая прогулка включает 
путевую информацию, экс
курсию по теплоходу с по
сещением машинного зала, 
просмотр фильмов, танце
вально-музыкальные паузы.

Начало экскурсий для 
вторых смен — в 10 часов, 
для первых — в 15 часов.

Справки по адресу: ул.
Герцена, 10, тел. 3-27-15, 
экскурсионный отдел,

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(33 кв. м) в г. Кедайняй 
Литовской ССР на трехком
натную благоустроенную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Харьковская, 2, кв. 1, к Ми
левскому И. В.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в
производственное объедине
ние Томскоблтелерадиобыт- 
ремонт шоферов, старшего 
бухгалтера материальной 
группы.

Обращаться: пр. Кирова, 
17, в бюро по трудоуст
ройству.

Коллектив школы № 50, 
одноклассники, близкие 
друзья глубоко- скорбят о 
смерти

СЕМИГЛАЗОВОЙ 
Ирины Вениаминовны

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Коллектив предприятия 
котельных и тепловых се
тей с прискорбием извеща
ет о смерти работницы 
предприятия

БЛАГИНИНОЙ 
Нины Николаевны 

и выражает глубокое со
болезнование семье и 
близким покойной.

Родные и близкие е 
глубоким прискорбием
извещают о смерти

ЮФИТА
Г ен а х а  Г ер ш ев и ч а .
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